

1836-2020: Estigmas de la humillación

Por: [Mouris Salloum George](#)

Globalización, 21 de enero 2020

[Voces del Periodista](#)

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Economía](#), [Geopolítica](#), [Política exterior](#)

El Destino manifiesto gringo es expansivo, pero circular: Siempre vuelve al punto de partida. Desde 1836-1847, cruzando por 1914, los Tratados de Bucareli y el Tratado de Libre Comercio de 1994 hasta el T-MEC 2019, no se nos aflojan las cadenas. Se le agrega un nuevo eslabón y candados asfixiantes. A algunos les gusta lamer la coyunda. Esto es masoquismo a costa de terceros.

La diplomacia de las cañoneras, la diplomacia del dólar o la antidiplomacia del *orate del Potomac*, el resultado es el mismo: Otra vuelta a la tuerca y a ver quién habla de soberanía nacional.

En el recorrido histórico tenemos dos mojoneras: *El santannismo* (Antonio López de Santa Anna) y la versión doméstica de los *Polkos*. Hasta nuestros días, no nos han dado tregua. (Perdón por la corrección al programa de “corrección” automático. Escribimos “santannismo”, no *satanismo*, aunque casi es lo mismo.)

Dos de las fechas históricas citadas en el primer párrafo, son estigmas de ataques militares directos de los Estados Unidos. Para la década final del siglo XX ya se acuñó el código: *Invasión silenciosa*. Las botas y las bayonetas fueron sustituidas por la elegancia y la malicia de los *yuppies*.

El sospechismo empieza a cuestionar la migración

¿Otras formas de desestabilizar al gobierno mexicano? Hoy por la mañana escuchamos en un medio de Estado un análisis sobre la nueva caravana de migrantes centroamericanos: Ya suman ocho en un corto periodo, a pesar de que los agresivos ambulantes saben que no podrán ingresar a los Estados Unidos.

Cuestionó el entrevistado: Con independencia de las causas políticas y socioeconómicas reales, *¿son espontáneas esas movilizaciones?*

No es un “caso para *La Araña*”. Ni siquiera se requiere de los servicios de Inteligencia del Estado mexicano para desentrañar tan público “misterio”. El asunto no es de conocimiento, sino de impotencia. Aquí es *donde la puerca tuerce el rabo*. Delicada cuestión.

Mouris Salloum George

Mouris Salloum George: *Director General del Club de Periodistas de México A.C.*

La fuente original de este artículo es [Voces del Periodista](#)
Derechos de autor © [Mouris Salloum George](#), [Voces del Periodista](#), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Mouris Salloum](#)
[George](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca